
 

第 5 屆深水埗區議會交通事務委員會  

無障礙交通設施非常設工作小組  

第 8 次會議紀要  

 
 

日期： 2019年 7月 3日 (星期三 )  

時間：下午 7時正  

地點：深水埗區議會會議室  

 
出席者：  

 

主席  

何啟明議員  
 

委員  

衞煥南議員  

朱麗英女士  

蔡婉琴女士  

文國輝先生  

鍾啟豪先生  

陳彥希先生代表林家俊先生  
 
 

列席者：  

 

麥家明先生  房屋署副房屋事務經理 (物業服務 ) (西九龍及西貢四 )  

尹寶盛先生  領先管理有限公司總物業經理  

 

秘書  

鍾潔嵐女士  深水埗民政事務處行政主任 (區議會 )3  

 

 

缺席者：  

 

委員  

伍月蘭議員  

邱瑞玲女士  

胡家誠先生  

何睿知先生  
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開會詞  

 

 何啟明主席歡迎委員及部門代表出席會議。  

2 .  工作小組知悉邱瑞玲女士的告假申請。  

議程第 1 項：通過第 7 次會議紀要  

3 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2 項：石硤尾邨美亮樓停車場加設發聲裝置及對出窩

仔街加設欄杆  

4 .  何啟明主席表示，請房屋署交代最新的進展及補充。  

5 .  尹寶盛先生回應表示，美亮樓停車場安裝防滑鋼砂條的

工程已大致完成，待天氣好轉後將鋼板取走便完工。  

6 .  何啟明主席表示，石硤尾邨屋邨諮詢委員會 (諮委會 )在

上次會議中否決了在美亮樓停車場出入口安裝任何裝置，亦

不會就建議再作討論。  

7 .  文國輝先生提出以下意見：( i )防滑沙條與視障人士使用

的引路徑不同，如何能讓他們得悉已鋪設防滑砂條，並達到

預期的效果； ( i i )並非所有諮委會的委員都反對安裝發聲裝

置； ( i i i )應該先嘗試了解並處理委員提出的反對理由，而非直

接否決建議；( iv)房屋署應有責任向諮委會解釋發聲裝置的重

要性，以及建設一個安全的社區。  

8 .  尹寶盛先生回應如下：( i )防滑砂條的位置在停車場出入

口的行車路； ( i i )行人使用行人路橫過停車場出入口應該不會

用到防滑砂條；( i i i )防滑砂條主要供駕駛人士留意停車場出入

口的位置和協助車輛盡快停車； ( iv )路政署將進行工程，把行
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人引路徑接駁出入口兩端。  

9 .  鍾啟豪先生表示，引路徑橫跨停車場出入口並不符合設

計守則，因此才建議利用防滑砂條作替代方案。  

10 .  尹寶盛先生回應表示，需再與有關部門確認。  

11 .  文國輝先生提出以下意見： ( i )停車場出入口有危險，故

引路徑必需在出入口前斷開，以提示視障人士停止前進； ( i i )

防 滑砂條 只能提示 駕駛人 士，不能 確保 視 障人士可 安全過

路； ( i i i )安裝發聲裝置能提示視障人士，聽到訊號便應停止前

進。  

12 .  麥家明先生回應表示，住戶或訪客可使用較為安全的路

線，使用設置於美亮樓的升降機往平台通道，步往石硤尾邨

的主要設施。  

13 .  蔡婉琴女士提出以下意見：( i )因為停車場出入口沒有引

路徑，視障人士容易走出馬路構成危險； ( i i )為讓他們能直線

通過停車場出入口，房屋署早前便提議加裝防滑砂條； ( i i i )

房屋署會否安排視障人士團體視察防滑砂條。  

14 .  尹寶盛先生回應如下：( i )會與相關部門再核實有關盲人

引路徑的工程內容； ( i i )會反映委員意見予路政署； ( i i i )安裝

防滑砂條的位置在車輛通道，不建議行人在該處過路。  

15 .  麥家明先生回應表示，防滑砂條主要用作提示車輛以加

強行人及視障人士的過路安全，而非主要為視障人士過路而

設。  

16 .  朱麗英女士提出以下意見：( i )建議房屋署與諮委會合辦

活動，推動社區教育，宣傳共融社區； ( i i )要求房屋署運用資

源，每年進行社區教育； ( i i i )附近的居民亦同意在停車場出入
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口加設發聲裝置；( iv)房屋署應以問卷形式諮詢石硤尾邨的居

民，將居民意見收集成數據。  

17 .  鍾啟豪先生表示，停車場出入口應該可以讓行人經過。 

18 .  尹寶盛先生回應如下：( i )有關訊息可能未夠全面，會再

向委員匯報； ( i i )他認為防滑砂條的位置是停車場的一部分，

行人一般會使用行人路橫過停車場出入口。  

19 .  何啟明主席總結如下：( i )委員一直關注的重點是停車場

出入口的安全情況，因此才要求安裝發聲裝置； ( i i )如房屋署

能提供其他可防止意外的措施，如防滑砂條等，委員同意和

樂意見到有關安排； ( i i i )希望政府部門從視障人士角度出發。 

[會後補註：房屋署表示有關盲人引路徑的工程，只會翻新引

路徑，而非接駁停車場出入口位置。 ]  

議程第 3 項：跟進九巴報站系統事宜  

20 .  何啟明主席表示，由於上次會議至今並沒有特別事項匯

報，九巴並沒有派員出席是次會議。九巴表示如委員有進一

步資料，歡迎透過秘書處轉交，他們會作出跟進。  

21 .  朱麗英女士查詢，新型巴士會否安裝較多喇叭。  

[會後補註：秘書處已將委員的查詢轉交九巴考慮。 ]  

議程第 4 項： 2019 /2020 年度區議會撥款活動計劃  

22 .  何啟明主席表示， 2019 /2020 年度工作小組獲得區議會

撥款 $120 ,000，請委員提議有關活動主題及相關金額。  
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23 .  工作小組同意在 2019/2020 年度按以下主題分配區議會

撥款：  

活動主題  撥款上限  

就石硤尾邨美亮樓停車場無障礙設施

作研究及社區教育工作  
120 ,000 元  

 

議程第 5 項：其他事項  

24 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 6 項：下次會議日期  

25 .  下次會議日期為 2019 年 8 月 19 日下午 7 時正。  

26 .  會議於下午 8 時 15 分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2019 年 8 月  


